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“Un trabajador incansable, un liberal con las ideas claras” 
Felipe Molina es, ante todo, un trabajador incansable y un liberal con las ideas claras. Aficionado a la física 
y la filosofía, carrera que estudia por la UNED, tiene en Bertrand Russel, Lincoln y Ortega y Gasset sus referentes 
políticos. Hijo de comerciante, regenta una conocida ferretería en nuestro pueblo. Su trabajo, nos cuenta, le permite 
conocer el día a día de Manzanares. “Vivo en mi propio mostrador el disgusto de los vecinos cuando asaltan sus 
casas de campo y las críticas de muchos clientes por la subida de la contribución y las tasas municipales”, nos dice.  

Felipe Molina Gámez nació en Manzanares en 1962. Estudió en el colegio Altagracia y en el Instituto Sotomayor. En 
febrero de 2011 fue cofundador de LIM, formación de la que también es Secretario. Junto al resto de compañeros, 
Felipe ha trabajado de forma muy intensa para hacer de LIM un proyecto de centro liberal, capaz de ofrecer 
una alternativa de gobierno sensata para nuestro pueblo, centrada en las prioridades de los manzanareños.   

“LIM propone una alternativa de     
gobierno basada en 12 puntos”  

1.Manzanares ha de ser barato 
para vivir: bajaremos la contri-
bución y las tasas municipales.  

2.Manzanares ha de ser una 
ciudad más segura, con más 
presencia y vigilancia policial 
en nuestras calles.  

3. No nos endeudaremos: los 
ciudadanos de Manzanares no 
nos merecemos ver hipotecado 
el futuro de nuestro pueblo.  

4. Manzanares ha de tener una 
Administración más sencilla, que 
optimice mejor los recursos. 

5. Mantendremos las calles y 
plazas arregladas, con una 
red de alcantarillado moderna.  

6. Manzanares debe ser una 
ciudad más limpia y cuidada.   

7. Manzanares debe tener un 

medio ambiente limpio. Aborda-
remos la sobrecarga de la       
depuradora y los vertidos al río. 

8.Crearemos un servicio de 
guardería rural y arreglaremos 
los caminos rurales.  

9.Acabaremos con el enchufis-
mo. Manzanares se merece un 
Ayuntamiento justo y legal en 
las contrataciones.  

10.Manzanares ha de contar 
con un Ayuntamiento más 
transparente, para que los 
ciudadanos puedan controlar 
las acciones de gobierno. 

11.Contaremos con la juventud 
para organizar los festejos.  

12.Defenderemos los intereses 
de Manzanares y de nuestro    
hospital en Castilla-La Mancha.  

“El PP de López de la Manzanara   

nos ha subido los impuestos y nos 

deja una deuda de 7,5 millones, que 

hipoteca el futuro de Manzanares”  

“Manzanares no puede olvidar la      
deslealtad del  PP de López de la             

Manzanara con el hospital” 
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P. Felipe, ¿cómo afrontas el reto de ser el candidato a la 
Alcaldía de Liberales e Independientes por Manzanares?  

R. Mi candidatura a la 
Alcaldía es una deci-
sión meditada. Los 
compañeros de LIM 
hemos reflexionado 
sobre ello más de un 
año, pensando en lo 
mejor para Manzana-
res. Cuando me lo 
plantearon, sentí cier-
to vértigo. Pero acep-
té el reto, porque 
Manzanares necesita 
una alternativa de 
gobierno nueva, seria 
y rigurosa, que atien-

da las prioridades de los vecinos de Manzanares.   

P.-¿Qué valoración haces de los cuatro años de gobierno 
del PP de López de la Manzanara?   

R.– López de la Manzanara ha encabezado un gobierno sin 
rumbo, con prioridades distintas a las de los manzanareños. En 
primer lugar, ha adoptado una postura de subordinación con el 
Gobierno de Cospedal, anteponiendo los intereses del PP de 
Castilla-La Mancha a los de Manzanares. Así ha ocurrido con 
el intento de privatización de la gestión del hospital y con la 
construcción del colegio Divina Pastora y la residencia de ma-
yores. Manzanares necesita un Alcalde que defienda nuestros 
intereses en Castilla-La Mancha y López de la Manzanara no 
ha estado a la altura de las circunstancias.  

En segundo lugar, López de la Manzanara ha gobernado desde 
la improvisación, sin un modelo de ciudad para Manzanares. 
En los dos primeros años de legislatura, el PP implantó una 
política de austeridad selectiva y mal aplicada, acompañada de 
la subida de las tasas e impuestos municipales (subida de la 
contribución urbana, revisión catastral de las fincas rústicas) y 
del incremento del gasto en los sueldos del gobierno del PP. 
Además, se han dedicado a organizar eventos y jornadas que, 
en lo fundamental, no han mejorado el día a día de los manza-
nareños. A nuestro juicio, el PP de L. de la Manzanara no ha 
gobernado para los vecinos, sino buscando aparecer en los 
medios de comunicación para su proyección personal y política. 

Si esta gestión ya era difícil de empeorar, en estos dos últimos 
años el gobierno local del PP ha pasado a una peligrosa políti-
ca de endeudamiento. López de la Manzanara cree que endeu-
dando a Manzanares con decisiones muy costosas, como la 
compra de la Fábrica de Harinas, volverá a ganar las eleccio-
nes. Sin embargo, estas actuaciones no son prioridades para la 
mayoría de los vecinos y suponen una deuda de 5 millones de 
euros, que se suman a la deuda de 2,5 millones que ya tenía el 
Ayuntamiento. De hecho, López de la Manzanara deja 7,5 mi-
llones de deuda, que hipotecan el futuro de Manzanares. Todo 
ello hace de Manzanares una ciudad menos atractiva para vivir: 
se ha subido la contribución urbana (en 2015 pagaremos un 
20% más que en 2011); el pueblo está más sucio y la promesa 

del Alcalde de que “tiraría de agenda y de contactos” para 
atraer nuevas empresas e inversores a nuestro polígono ha 
sido un auténtico engaño a los vecinos: Manzanares tiene hoy 
cuatrocientos parados más que cuando López de la Manzanara 
llegó a la Alcaldía. El balance que desde LIM hacemos de la 
gestión del PP de López de la Manzanara es muy negativo 
para los intereses y las prioridades de Manzanares.            

P.– LIM ha criticado que López de la Manzanara no tenía un 
proyecto de gobierno riguroso para Manzanares ¿cuál es el 
modelo de ciudad que LIM defiende para Manzanares?  

R.– No todos tienen un proyecto de gobierno. LIM propone un 
modelo de ciudad para Manzanares, basado en 12 puntos:  

En primer lugar, Manzanares ha de ser barato para vivir, por 
principio de justicia y promoción local. Desde el Ayuntamiento, 
lo conseguiremos bajando la contribución y las tasas publicas. 
De esta forma, mejorará la capacidad de consumo y las empre-
sas y el comercio de Manzanares recibirá un notable impulso.  

En segundo lugar, Manzanares ha de ser una ciudad segura 
para vivir, aumentando la presencia y la vigilancia policial en las 
calles y colaborando con los Cuerpos de seguridad del Estado. 

En tercer lugar, Manzanares no se merece que su mejor recur-
so, sus hombres y mujeres, vean hipotecado el futuro de nues-
tro pueblo con impuestos altos y un Ayuntamiento endeudado.  

En cuarto lugar, Manzanares ha de tener una Administración 
local más sencilla, que optimice mejor los recursos públicos. 
Por ejemplo, el gasto en teléfono es desorbitado a día de hoy.  
Los primeros que hemos de dar ejemplo somos los responsa-
bles políticos, tanto los que estén en la oposición como los que 
gobiernen. Si LIM obtiene la confianza de los vecinos, no mal-
gastaremos 260.000€ en las retribuciones del equipo de go-
bierno, como hace el PP de López de la Manzanara.  

En quinto lugar, Manzanares debe contar con una infraestructu-
ra urbana del siglo XXI. No nos endeudaremos en 5 millones 
para hacer obras innecesarias y rehabilitar edificios en ruinas 
que no son prioridades de los Manzanareños, pero sí manten-
dremos nuestras calles y plazas arregladas, con una red de 
alcantarillado moderna. López de la Manzanara no ha atendido 
esta necesidad y muchas calles se han deteriorado bastante. 

En sexto lugar, Manzanares ha de ser un pueblo limpio, por 
razones estéticas y de salubridad. Asimismo, nuestro séptimo 
punto se ocupa del medio ambiente. Manzanares debe contar 
con un río limpio, abordando la sobrecarga de la depuradora y 
los vertidos. De esta forma, mejorará nuestra calidad de vida.  

P.– LIM ha propuesto un servicio de guardas rurales…  

Así es. En octavo lugar, abogamos por la creación de un servi-
cio permanente de guardería rural, para reducir la inseguridad 
en nuestros campos, donde han continuado los asaltos en fin-
cas. No podemos desproteger a ganaderos y agricultores, que 
constituyen la base de uno de los pilares de nuestra economía: 
la industria vitivinícola. Además, promoveremos el arreglo y la 
conservación de los caminos rurales.  

P.– ¿Qué medidas de regeneración política propone LIM? 
R.- Se trata de un aspecto clave. Manzanares debe tener un 
Ayuntamiento justo y legal en las contrataciones, tanto de per-

El pasado 17 de enero, la asamblea de “Liberales e Independientes por Manzanares” (LIM) eligió por una-
nimidad a Felipe Molina Gámez, secretario de la formación, como candidato a la Alcaldía para las próxi-
mas elecciones locales del 24 de mayo. Para haceros partícipes a todos los manzanareños del modelo de 
ciudad que LIM propone para Manzanares, entrevistamos al candidato de LIM a la Alcaldía, Felipe Molina.  

ENTREVISTA A FELIPE MOLINA, CANDIDATO DE LIM A LA ALCALDÍA 

Manzanares necesita una alternativa de             
gobierno nueva, seria y rigurosa, que atienda  

las prioridades de los vecinos  

El PP deja 7,5 millones de deuda que        
hipotecan el futuro de Manzanares 

López de la Manzanara ha tenido   
prioridades distintas a las de los vecinos 

El PP de López de la Manzanara habrá 
subido la contribución un 20% en 2015 

Bajaremos la contribución y las tasas     
municipales e invertiremos en seguridad 

No nos endeudaremos y mantendremos  
nuestras calles limpias y arregladas 



Página 3 

sonal como de obras y servicios. Cumpliremos con la igualdad 
de oportunidades para acabar con el enchufismo, que es un 
mal endémico de España. Si LIM recibe la confianza de los 
vecinos, los exámenes para trabajar en el Ayuntamiento se 
adecuarán a cada puesto. No haremos como el PP, que para 
limpiar en el Ayuntamiento hace preguntas de Derecho sobre el 
funcionamiento de los Ayuntamientos. En esta línea, Manzana-
res ha de contar con un Ayuntamiento transparente, para que 
todos los vecinos puedan controlar las acciones de gobierno.   

Además, fomentaremos la participación ciudadana, sobre todo, 
en festejos. En Manzanares se ha de contar con los vecinos, 
especialmente, con la juventud en la organización de la Feria y 
las Fiestas Patronales.  

Y, sobre todo, nuestro pueblo necesita un Alcalde que defienda 
los intereses de Manzanares y su hospital en Castilla-La Man-
cha, anteponiendo el interés de Manzanares al de su partido. 
En este sentido, LIM se ofrece a la ciudadanía como un proyec-
to de centro liberal con vocación municipalista: ante todo, so-
mos una formación creada por y para Manzanares.  

P.- Cospedal previó 1 millón para la construcción del cole-
gio Divina Pastora en 2015 ¿qué puede decirnos?  

R.- En 2012, la Junta renunció a la construcción del cole-
gio, pero días después López de la Manzanara y el Consejero 
de Educación prometieron que las obras empezarían en 2013 
para que el nuevo colegio funcionase este curso 2014-2015. 
López de la Manzanara ha vuelto a incumplir su palabra. A día 
de hoy, la Junta ni siquiera ha tramitado su construcción, sólo 
ha presupuestado 1 millón de euros para 2015, cantidad a to-
das luces insuficiente. Sin embargo, la Junta sí ha presupues-
tado 3 millones en 2015 para un colegio en Méntrida, Toledo.  

¿Por qué 1 millón para el colegio Divina Pastora, si es una can-
tidad insuficiente? De la Manzanara afirmó que, si el nuevo 
colegio Divina Pastora y la residencia no se construían, no vol-
vería a presentarse. Por ello, tras el anuncio de Cospedal, se 
esconden intereses de partido para que López de la Manzana-
ra sea el candidato del PP. De hecho, la Junta sigue sin trami-
tar el proyecto de ejecución, que es el paso previo a las obras.  

Ya adelanto que, entre otras medidas, en materia educativa, 
LIM incluirá en su programa electoral para las elecciones de 
mayo nuestro compromiso de instar a la Junta de Castilla-La 
Mancha la construcción del nuevo colegio Divina Pastora, así 
como la remodelación integral del Instituto Sotomayor.  

P.-¿Qué opinión tiene del talante y de la forma  de gober-
nar del equipo del PP de López de la Manzanara? 

R.-El Alcalde dijo que se “acabarían los plenos bochornosos”. 
Pero, después de cuatro años, no sabe dirigir el debate de los 
Plenos . Para él, debe ser un suplicio estudiarse el Reglamen-
to. Improvisa y no se prepara suficientemente los temas…Con 
ello, muestra una absoluta falta de respeto por las instituciones 
democráticas, además de incapacidad política.   

Por otro lado, su equipo de gobierno ha tenido actitudes secta-
rias. Martín-Gaitero negó a la Escuela de Ciudadanos la Biblio-
teca para celebrar una conferencia, “porque el ponente era de 
izquierdas”. Tengo muchas diferencias en lo ideológico con 
quienes dirigen la Escuela de Ciudadanos, pero como liberal 
defiendo el derecho de todos a expresarnos, más aún en un 
local municipal que pagamos todos los vecinos. Por su parte, la 
concejala de deportes también ha actuado en ocasiones de 
forma injusta, como cuando redujo injustificadamente el horario 
del Club Natación Azuer en la piscina climatizada.  

Además, no han sido suficientemente respetuosos con los pro-
cedimientos legales. Por ejemplo, el Ayuntamiento adjudicó la 
obra de la Plaza de la Constitución sin los informes necesarios. 
En esta línea, las obras del caz del Azuer se adjudicaron sin el 
informe de RENFE, y carecen de informes técnicos que avalen 
que sustituir la tubería del Paseo del Río es la mejor solución 
para evitar el desbordamiento del Azuer. Como las elecciones 
se acercan y el nerviosismo ha cuajado en el PP, la forma de 
acelerar estas obras era saltándose procedimientos. López de 
la Manzanara sólo puede ofrecer haber subido los impuestos y 
no haber estado con el pueblo en la defensa del hospital, por lo 
que actúa llevado por la improvisación y el electoralismo.    

-P.– Hablando de las obras de la Plaza y de la tubería del 
río ¿qué postura ha adoptado LIM en estos temas? 

R.- La reforma de 2009 no estuvo bien ejecutada. Por eso, 
en nuestro programa de 2011, incluimos el arreglo de la Plaza 
de la Constitución. Sin embargo, creo sinceramente que, de 
haber estado LIM en el gobierno, el resultado hubiese sido me-
jor. Primero, porque el proyecto debería haber incluido medidas 
para incentivar la rehabilitación de los soportales y las fachadas 
de la plaza, así como el soterramiento del cableado eléctrico, 
como ya expresé en rueda de prensa en septiembre. Además, 
habríamos promovido un acuerdo entre la Junta de Castilla-La 
Mancha y el Obispado, para restaurar la fachada del principal 
monumento del pueblo: la Iglesia de la Asunción. Algo que des-
de el PP no han hecho. Y, segundo, porque la obra que se está 
ejecutando actualmente podría haberse hecho con menos pre-
supuesto. López de la Manzanara va a gastar en la Plaza y 
aledaños más de 600.000 euros, que salen de la deuda de 7,5 
millones que deja a futuras Corporaciones.  

Por el contrario, no estamos de acuerdo con las obras de susti-
tución de la tubería del Azuer, que discurre bajo el Paseo del 
Río. En una rueda de prensa en noviembre, expresamos nues-
tras dudas de que una obra tan costosa (1,5 millones, de los 
que más de 300.000€ salen de la deuda de 7,5 millones) re-
suelva el problema de las inundaciones y las filtraciones en 
sótanos. En caso de crecida, para que el caz alivie el caudal 
del río, se tendrá que elevar el nivel del agua en el Calicanto 
con la consiguiente subida del nivel freático, que es el que pro-
duce las filtraciones. Pensamos que el proyecto es una solu-
ción a medias, muy costosa, que no ofrece garantías sobre el 
fin de las filtraciones. Por eso, desde LIM hemos propuesto 
ensanchar el cauce del río, de forma que manteniéndolo limpio 
se podrían controlar las filtraciones y los desbordamientos con 
un coste mucho menor que levantar todo el Paseo del Río.  

P.– ¿Qué opina LIM de la compra de la Fábrica de Harinas?  

R.- Desde LIM, nos hemos opuesto a que el Ayuntamiento 
compre la Fábrica de Harinas. En primer lugar, porque recha-
zamos esta gestión frívola 

Instaremos a la Junta a que construya 
el nuevo colegio Divina Pastora y  

reforme el Instituto Sotomayor  

López de la Manzanara actúa llevado  
por la improvisación y el electoralismo 

Dudamos de que las costosas obras del 
caz eviten las filtraciones en el Calicanto 

     Sigue en la página siguiente... 

Aplicaremos la igualdad de oportunidades 

con rigor  para acabar con el enchufismo   

Necesitamos un Alcalde que defienda 

a Manzanares en Castilla-La Mancha  
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e irresponsable de la hacienda local que hace López de la 
Manzanara. En total, el PP deja 7,5 millones de deuda, que 
hipotecan el futuro de Manzanares. No podemos gastar 1 mi-
llón de euros en un edificio en ruinas que no necesitamos y 
cuya rehabilitación puede suponer cinco millones más de deu-
da, según el Alcalde. En segundo lugar, porque el Ayuntamien-
to ya tiene instalaciones de sobra para prestar los servicios 
públicos. Y, en tercer lugar, porque una vez rehabilitado, el 
coste de mantener el edificio puede ser escalofriante. Sólo el 
Museo del Queso, capricho de López de la Manzanara, nos va 
a costar mantenerlo en 2015 más de 115.000€. Imaginemos 
cuánto costaría mantener la Fábrica de Harinas... 

En esta misma línea, nos parece contrario a los intereses de 
Manzanares endeudarnos en cerca de 180.000 para construir 
un nuevo vivero de empresas. Pensemos en el gasto de man-
tenimiento de este vivero, seguridad social, limpieza, electrici-
dad, seguros, calefacción...para apenas repercutir en el pueblo. 

 P.- Desde LIM, habéis criticado al gobierno local del PP 
por ser el más caro de la historia de Manzanares…  

R.– Así es. El PP prometió una gestión austera. Pero la primera 
medida de López de la Manzanara fue gastar cada año más de 
260.000€ en los sueldos y las cotizaciones a la S. Social del 
Alcalde, los concejales del PP liberados y la Jefa de gabinete 
de Alcaldía, Leticia S. de Pablo. Pero, se amparó en la austeri-
dad para quitar, entre otras cosas, la traca de la feria, las carro-
zas de carnaval, algunos puntos de alumbrado público, así 
como subir las tasas de los servicios deportivos y culturales. 

Desde LIM pensamos que se trata de unos sueldos indecentes 
y de un derroche vergonzoso, que avivan el descontento de los 
ciudadanos con la política. Más aún, teniendo en cuenta la difí-
cil situación que atraviesan muchos vecinos. Además, creemos 
que no es necesario que haya seis políticos liberados con suel-
do del Ayuntamiento para gobernar Manzanares.  

P.– Sobre el hospital, LIM solicitó a la Consejería la ampliar 
el área de influencia ¿en qué consiste esta propuesta?  

Desde LIM estamos comprometidos con garantizar la continui-
dad del hospital, lo que significa ampliar su área de influencia. 

Por ello, en octubre pedimos a la Consejería que Daimiel, Villa-
rrubia, Bolaños, Almagro, Villarta y Arenas de San Juan tengan 
al hospital de Manzanares como centro de referencia. Con ello, 
el hospital volvería a prestar servicio a 100.000 pacientes, tan-
tos como antes de la apertura del hospital de Tomelloso.   

López de la Manzanara no ha estado al lado de los manzanare-
ños en la defensa de nuestro hospital. No lo estuvo cuando 
Cospedal promovió la privatización de la gestión, lo que supo-
nía el paso previo al cierre después de que la concesionaria no 
pudiese hacer frente a los costes del servicio. Tampoco lo ha 
estado con la ampliación del área de influencia.  

López de la Manzanara ha demostrado que carece de la deter-
minación y de la altura política necesarias para impulsar una 
campaña de movilización social y política, que convenza al 
SESCAM para ampliar el área de influencia del hospital. En 
cualquier caso, la deslealtad del PP de López de la Manzanara 
con los intereses de Manzanares y de su hospital es una pági-
na de esta legislatura, que Manzanares no puede olvidar.   

P.– Felipe, para terminar ¿qué te gustaría añadir?  

A nuestro juicio, Manzanares necesita del pragmatismo, expe-
riencia y vocación de servicio público que caracterizan a LIM. 
Muchos ciudadanos somos conscientes de que las mayorías 
absolutas ya no representan los intereses de Manzanares. En 
ese escenario, LIM puede jugar un papel importante, garanti-
zando la gobernabilidad de nuestro pueblo y aportando sentido 
común al gobierno municipal.  

LIM nació para defender a los grandes olvidados: los contribu-
yentes que pagan impuestos religiosamente. Pretendemos ser 
una fuerza social que devuelva el ánimo a los desanimados y la 
confianza a los muchos desencantados. Somos personas nor-
males que intentamos que la política responda a los intere-
ses de la gente normal. Muchas gracias.  

Somos personas normales que  
intentamos que la política responda  
a los intereses de la gente normal 

En octubre, LIM pidió a la Consejería        

ampliar el área de influencia del hospital  

El PP gasta en sueldos de los liberados 
del equipo de gobierno 260.000€ al año 

Presentación de Felipe Molina como candidato de LIM a la Alcaldía 

Juan Rodríguez: “LIM es un partido 
vivo, que cree en la alternancia” 

El 7 de febrero en el Menano, una treintena de simpatizantes arropó a 
Felipe Molina en su presentación como candidato a la Alcaldía. Juan Ro-
dríguez, presidente de LIM, presentó el acto e hizo balance de la activi-
dad del partido. A este respecto, Juan destacó las reuniones semanales 
y las ruedas de prensa que Molina y Rodríguez han ofrecido sobre la 
realidad de Manzanares. Juan indicó que, a pesar de no tener concejal, 
LIM ha asistido a todos los plenos municipa-
les y ha realizado preguntas de interés al go-
bierno local del PP. Asimismo, el Presidente 
de LIM señaló que, a diferencia de otros par-

tidos, LIM no recibe subvenciones y se financia sólo con las cuotas de los afiliados.  

Rodríguez definió a LIM como un “partido vivo, que cree en la alternancia, demo-
crático, en el que cualquier afiliado puede ser candidato”. En este sentido, Juan 
explicó que cede el testigo porque se propuso no estar más de ocho años en políti-
ca, destacando que “Felipe vive la política desde que se levanta hasta que se 
acuesta”. Además, señaló que Molina ha desarrollado su profesión en la economía 
privada, por lo que es el candidato adecuado para un partido liberal como LIM.  

En su intervención, Felipe Molina criticó que López de la Manzanara haya sido un 
Alcalde con prioridades distintas a las de los vecinos y expuso el modelo de ciudad 
que LIM defiende para Manzanares. El candidato a la alcaldía concluyó invitando a 
los manzanareños a participar en la elaboración del programa electoral de LIM.  


